



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruíz.

Control de Lectura Cuarto Parcial.

Interculturalidad en Salud II.

Segundo Semestre.

“A”.

Charlatanería.

En la mitología griega Panacea era hija de Asclepios y Epione, su nombre significa la que cura todo. En la edad media, los alquimistas buscaron afanosamente la panacea universal, mitico medicamento capaz de curar todos las enfermedades. Actualmente, se da el nombre de Panacea o cura todo al medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades; podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra era, las medicinas alternativas en nuestro medio en el mundo, avivó solo parte de la historia o del mito, sin embargo algunas como el agua de Hacate o personajes como la Santa de Caboro, no hace mucho que dejaron de ser noticia, incluso informacion al y otros como el nino Sidencio aunque hace mas de cien años, continua siendo un buen negocio; a pesar de todo ello de su ineficacia y de su ausencia de comprobación, es mas las panaceas y los charlatanes estan en pleno auge y han triunfado. En la actualidad existen varios expositos emprendedores dedicados a la venta de medicamentos, cuya propaganda hace pensar en la panacea (los llamados productos milagro). y aunque su eficacia se ha puesto en duda en varias ocasiones continuan acrecentando su mercado. en la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda a consulta, solo despues de haber

Reflexoterapia

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. El primer registro histórico data del año 2330 a.c en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500-400 a.c. en los templos cercanos Kusinara (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre las diferentes áreas del pie y los órganos del cuerpo. Ingham avanzó en esta idea, dibujando las zonas反射as en el pie, lo que ha desarrollado diferentes escuelas de reflexología tradicional de Ingham, la holística y multidimensional, la反射ología morell o la terapia反射 de zona, entre otras. Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos y conduce a una liberación de toxinas y endorfinas, lo que facilita una potenciación de la función nerviosa y crea una sensación de bienestar. Tiene influencia sobre los sistemas y órganos del cuerpo en tres puntos, los cuales son el físico mediante un desbloqueo, estimulando y mejorando la circulación, mental el contacto físico tiene un efecto

Magia Vudú que todo lo cura.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Los líderes vudú de haití se han movilizado contra todo, aseguran que tienen un "remedio secreto" que cura la enfermedad y han preparado las cámaras sagradas de sus templos para tratar sus pacientes. Esta es la realidad en un país donde los servicios de salud occidentales son escasos y demasiado caros para la mayoría. Los habitantes de la isla a menudo confían en los remedios herbales y las prácticas rituales de su sacerdote houngan o sacerdote tiole mambo, con el evidente riesgo para la salud pública que esto supone. Envolto en collares de cuentas coloridas el líder supremo carl henri desmores explica en su casa en Puerto Príncipe que sobre que habrá una avalancha de pacientes en sus templos. Cuando escuchamos vudú inmediatamente nuestra mente se imagina lo más terrible de todas las magias de la tierra, esperamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú y zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por ordenes del brujo que le hizo el conjuro; últimamente ha tenido un gran auge por las series televisivas y por el movimiento zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresista. El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas. De manera sistemática y con gran

Referencias.

- Murillo-Godínez G. Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Med Int Méx.* 2019 enero-febrero; 35 (1):113-143.
<https://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>
- Saz, P. (2005, 1 septiembre). Reflexología podal. Farmacia Profesional.
<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>.
- Zúñiga Carrasco, I. R. (2022). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias*, 26(26), 152–176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>